



## Un projet éolien citoyen à Acigné

6 novembre 2023

UN PROJET ÉOLIEN NOMMÉ « LES AILES DU CHEVRÉ » ET PORTÉ PAR P&T TECHNOLOGIE A ÉTÉ INITIÉ DÈS 2015 SUR LA COMMUNE D'ACIGNÉ, EN ILLE-ET-VILAINE. LORS DES DÉMARCHES DE CONCERTATION, UN GROUPE D'HABITANTS A FAIT PART DE SON SOUHAIT DE S'IMPLIQUER D'AVANTAGE DANS CE PROJET.

ACCOMPAGNÉS D'ÉNERG'IV, FILIALE DU SYNDICAT DÉPARTEMENTAL D'ÉNERGIE (SDE35) EXPERTE EN ACCOMPAGNEMENT DE PROJETS D'ÉNERGIES RENOUVELABLES CITOYENS, ET DE LA COMMUNE D'ACIGNÉ, LES HABITANTS ONT CRÉÉ LA SAS ACYLÉOLE POUR S'INVESTIR DANS LE PROJET. DEPUIS L'AUTOMNE 2019, DES DISCUSSIONS SONT EN COURS AFIN DE PERMETTRE À CES ACTEURS DU TERRITOIRE DE RENTRER AU CAPITAL DE LA SOCIÉTÉ DE PROJET ET À TERME DÉTENIR LE PARC ÉOLIEN.

UN ACCORD A ÉTÉ TROUVÉ ENTRE LES PARTENAIRES ET ILS SIGNENT AUJOURD'HUI LE PACTE D'ACTIONNAIRES QUI FAIT OFFICIELLEMENT ENTRER LES CITOYENS ET ACTEURS DU TERRITOIRE DANS LE PROJET.

### Contexte du projet

Le projet éolien d'Acigné est porté par la société de projet : Les Ailes du Chevré. La Commune d'Acigné a été informée de la volonté de P&T de développer ce projet fin 2015.

Dans le cadre de la concertation avec la population locale, un groupe de citoyens a fait connaître son souhait de participer au projet. Une campagne de financement participatif a dès lors été initiée et a permis de lever 124 000 euros au mois de mai 2017.

Les citoyens impliqués ont souhaité poursuivre la démarche en demandant l'ouverture du capital de la société de projet aux habitants et plus largement aux acteurs du territoire en constituant, avec l'accompagnement d'Énerg'iv, la SAS Acyléole, afin de pouvoir investir dans le projet.

Le dossier de demande d'autorisation a été rédigé au cours de l'année 2019 et déposé à la fin de l'année 2020. L'instruction du dossier est en cours par les services de la Préfecture d'Ille-et-Vilaine.

### Caractéristiques techniques du projet

Le projet est composé de 3 éoliennes de 180 mètres de haut. Les nacelles seront à 116 mètres au-dessus du sol et les pales mesureront 65.5 mètres. La puissance installée sera de 10.8 MW soit 3.6 MW unitaire.

### Les termes de l'engagement : une entrée progressive des acteurs locaux au capital

L'ambition de ce partenariat est que le projet soit à terme détenu à 100% par les citoyens, la Commune d'Acigné et Énerg'iv. P&T Technologie cèdera progressivement l'ensemble de ses droits.

Pour l'heure, le pacte d'actionnaires prévoit la répartition suivante

Associés	Nombre d'actions	Pourcentage de capital détenu
ENERGIEQUELLE (P&T technologie)	800	80%
ACYLEOLE	50	5%
ENERG'IV	100	10%
La Commune	50	5%
<b>TOTAL</b>	<b>1.000</b>	<b>100%</b>



# Énerg'iv

Notre territoire se renouvelle,  
notre énergie aussi

CONTACT PRESSE :  
Sophie Lanternier  
s.lanternier@sde35.fr  
02 99 23 98 38

## Verbatim des acteurs du projet

### Commune d'Acigné

#### Olivier Dehaese, Maire

« La commune s'implique directement et financièrement dans ce projet de proximité et participe désormais à sa gouvernance. C'est pour la commune et ses habitants, une réelle opportunité de soutenir le développement des énergies renouvelables sur notre territoire. ».

### Energ'iv

#### Daniel Guillotin, Président

« Energ'iv entre à hauteur de 10% du capital du projet et affirme ainsi son engagement aux côtés de la commune et des citoyens pour la transition énergétique des territoires. Rejoindre Les ailes du Chevré, c'est soutenir l'ancrage local d'un projet et favoriser sa reprise à terme par les acteurs locaux ».

### Alcyéole

#### Benoit Foucher, Président

« Dès le début du projet, en 2016, des membres de l'association acignolaise Courants Alternatifs et des habitants ont souhaité que ce parc éolien appartienne aux habitants et aux collectivités publiques du territoire. La participation à son financement et à sa gouvernance permet d'agir au plus près des besoins locaux et d'impliquer chacun dans la transition énergétique. »

### Energiequelle (P&T Technologie)

#### Jan Ducouret, Directeur

« Nous sommes ravis de pouvoir accueillir la participation des acteurs locaux dans notre projet « Les Ailes du Chevré ». Elle concrétise l'engagement de P&T de réaliser ses projets en partenariat avec les territoires dans les-quels ils s'inscrivent. »